



Grupo Municipal Socialista
AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

María Dolores Simó Sánchez, concejala del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Águilas, eleva al Pleno ordinario del mes de febrero la siguiente moción sobre **DENOMINACIÓN DE VARIAS CALLES DE LA LOCALIDAD CON LOS NOMBRES EMILIA PARDO BAZÁN, MARÍA ZAMBRANO, MARÍA MOLINER Y ANA MARÍA MATUTE**, para su debate y aprobación, si procede.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Se aproxima el 8 de marzo, Día de los Derechos de la Mujer, y es una buena oportunidad para visibilizar y reparar el olvido histórico que la Real Academia Española ha tenido respecto a las escritoras. Fundada en 1713, la Real Academia Española cuenta en la actualidad con cuarenta y seis académicos de número, de los cuales solamente ocho son mujeres. Más aún, de las casi quinientas personas que han formado parte a lo largo de su historia, solo doce han sido mujeres.

La historia de los rechazos académicos a las escritoras es larga. Una de ellas fue **Emilia Pardo Bazán**, que presentó su candidatura en tres ocasiones, aunque las dos primeras de manera encubierta. La tercera vez, en 1912, contó con una gran campaña de apoyo, pero se encontró con la cerrazón de académicos machistas.

Otro caso de mujer rechazada por la RAE fue **María Zambrano**. La filósofa malagueña fue una figura innovadora al defender la necesidad de introducir la poesía en el estudio de la filosofía y también es importante por cuestionar las acciones del ser humano y proponer una reforma social.

También fue sangrante el caso de **María Moliner**, autora del legendario Diccionario de uso del español, rechazada en 1972. En su lugar fue elegido Emilio Alarcos, aunque cuarenta años después de su muerte, la RAE celebró un acto público de desagravio.





Grupo Municipal Socialista
AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

Al igual que María Moliner, fueron rechazadas grandes escritoras como Rosa Chacel, María Zambrano, Carmen Laforet y Carmen Martín Gaité, entre otras.

La apertura de la institución no se produjo hasta 1978, cuando por fin se logró que una mujer entrara a formar parte de ella. La elegida para ocupar la silla K fue Carmen Conde, una de las voces más importantes de la generación del 27.

Tras ella, otras once mujeres han logrado ser aceptadas en la Real Academia Española. Una de ellas fue **Ana María Matute**, de la que cabe destacar su estilo pacifista. Fue una de las voces más personales de la literatura española del siglo xx y es considerada por muchos como una de las mejores novelistas de posguerra. En su obra “El olvidado rey Gudú” lanza un claro mensaje contra la guerra y la violencia.

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista presenta, para su debate y posterior aprobación en el Pleno Ordinario, correspondiente al mes de febrero, que se adopte el siguiente

ACUERDO:

Nombrar las cuatro calles sin denominación de la Urbanización Los Collados, con los nombres de las escritoras Emilia Pardo Bazán, María Zambrano, María Moliner y Ana María Matute.

En Águilas, a fecha al margen

El portavoz del Grupo Municipal Socialista,

Fdo.: María Dolores Simó Sánchez

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE

